

HERALDO DE ZAMORA

FRANQUEO CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
** DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla
Sábado 21 de Enero de 1939.—III Año Triunfal

SEGUNDA SIGLO II
EDICION ** NUMERO 13.499

La importante ciudad de VENDRELL y 54 pueblos más en nuestro poder

Cuartel General del Generalísimo

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Avance del parte de operaciones correspondiente al día 20 de Enero de 1939



Ha continuado en Cataluña el victorioso avance de nuestras tropas, que en el día de hoy y hasta

media tarde habían ocupado además del pueblo de Calaf, importante nudo de comunicaciones, que ha sido rebasado en varios kilómetros, los de Villanova de la Aguda, Guardiola, Mirambell, Cabanabona, Villamajor, Guixona, Masuterias, Sanguin de la Plana, Gabert, Santa Fé, Altarriba, Pujalt, Dusfort, Aleni, La Fortesa, La Llaviera, Solanellas, La Llacuna, Bisbal del Panadés y Creixell y las importantes posiciones de Moragué, Mas de Envall, Vértice Llorens, Farrán y Maja, Casa Codilla, Vértice Nou, Costa Preta, Panés, San Pere, Rafós, Ermita de San Antón, y Vértices Espinagosa, Cancarbons, Pisel y la Torre.

La profundidad del avance, alcanza en algunos sectores, más de siete kilómetros, y aunque se desconoce el número de prisioneros hechos a los rojos, se sabe es importante. También el material que se ha recogido es abundantísimo.

En Extremadura el enemigo atacó en el sector de Monterrubio nuestras posiciones de Moritos y Matabarracas, sufriendo un duro castigo, pues dejó frente a ellas centenares de cadáveres y cinco tanques inutilizados por el fuego de nuestros antitanques.

Salamanca 20 de Enero de 1939.—III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El General jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

Ampliación del parte anticipado

En el importante avance de hoy en Cataluña, además de los pueblos y posiciones mencionados en el anticipo de Parte, han sido conquistados y rebasados, en el sector Norte, los pueblos de Mirabella, Alciná, Vilalta, Coscó, Salvaderas, Palou de Sananujas, Florejás, Bellveh, Llor, Comabella, Bive, Guspí, Portell, Manresana y Farrans y las posiciones de Sierra del Pubbill, Les Comuns, Monte Semme, Rubiol y Plá de Bive.

En el sector central, los pueblos de Estara, Castell de Santa María, Las Cuadras y Prats del Rey y las posiciones de Casa de la Torre, Más del Bosch, Vértice Aleny, Creu Bermella y Posch.

En el sector Sur, los pueblos de Pontons, Llorens, San Jaime del Domenys, Torregasa, Paiolét, Clara, La Marina, Roda de Vará, San Vicente de Calders, San Salvador, Calacell, Albiñana, Santa Oliva, la importante ciudad de Vendrell, y las posiciones de Coll de Orpi, Vértice Cantacor, El Rubinat, Coll de la Barraca, Vértice Foix y Fonoll, Cal Ferreras y Coll de Villafraña.

Los muertos del enemigo que se han cogido, suman varios centenares. Los prisioneros pasan de 1.200, y entre el numeroso material que han quedado en nuestro poder, figuran 5 carros blindados y una farmacia, habiéndose cogido, también, un importante depósito de municiones y toda la documentación del Ejército rojo del Ebro.

Han quedado rebasadas por nuestras tropas dos compañías enemigas, de las cuales están presentándose, en grupos, los hombres que las constituían.

En Extremadura, no solo se rechazó al enemigo en sus ataques, sino que, además, no obstante el mal estado del tiempo, se han adelantado nuestras líneas, derrotando a las fuerzas rojas, que han abandonado muchos muertos, entre ellos un comandante, un capitán y varios tenientes y abundante armamento y material, habiéndose hecho unos 150 prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestras fuerzas aéreas han seguido hoy su eficaz cooperación con las fuerzas de tierra en las operaciones de Cataluña.

Por nuestra baterías antiaéreas, han sido derribados hoy dos «Curtis» enemigos y el día 18 lo fué, en combate aéreo, un «Rata»

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia y los de la estación de Sitges.

Salamanca, 20 de enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Los muertos cogidos a los rojos suman varios centenares, pasando los prisioneros de 1.200, habiendo recogido nuestros soldados, entre el abundante material abandonado por el enemigo, 5 carros blindados, una farmacia y documentos

En Extremadura fueron adelantadas nuestras líneas, derrotando al enemigo al que se hicieron numerosas bajas y unos 150 prisioneros.—Otras noticias
Nuestras baterías antiaéreas han derribado tres aviones rojos

Crónica de Guerra

Se acortan las distancias y los pasos se abrevian ante nuestro Ejército, que da cada día un nuevo e impresionante salto
Nuestras tropas están a las puertas de Igualada

Por "SPECTATOR"

Me consta que la situación en Barcelona está al borde de la locura. Los prisioneros que se hacen a millares llegan con la moral enteramente perdida y el afán de tomar un pedazo de pan. La marcha y los movimientos de nuestras tropas han llegado a ese momento en que las resistencias son inútiles y ante esto huelgan ya las resoluciones definitivas.

He llegado sin grandes dificultades hasta Cervera; y he podido seguir más adelante en pos de los soldados vencedores; pero hasta Calaf, nudo de comunicaciones de importancia extraordinaria que hoy ha sido ocupado, me ha sido imposible llegar porque los vehículos de motor no son todavía suficientemente fuertes para determinadas pruebas y menos si han de cumplirse en el espacio de breves horas.

Antes de daros una impresión brevísima del avance de las operaciones de la jornada quiero recordar algo de los datos espeluznantes que de prisa y corriendo con hipos y sollozos me han contado en Cervera. Es imposible por el momento calcular los asesinatos cometidos; las víctimas predilectas fueron los religiosos y entre ellos los hermanos del Sagrado Corazón de María, Misioneros que fueron perseguidos y sacrificados.

Más de 50 de ellos fueron acribillados al arma blanca.

También en una finca próxima adonde vivían otros veinte, fueron fusilados y con ellos los campesinos, que les acompañaban y en fin, hasta los diez y nueve Padres que descansaban en la enfermería aquejados de distintas enfermedades fueron muertos en los mismos lechos. Entre los enfermos había dos viejecitos tuberculosos, otro parálítico y los restantes con enfermedades agudas. Algunos de estos religiosos fueron martirizados.

Las gentes que nos lo relatan ahora, recuerdan con espanto y admiración al propio tiempo la admirable muerte del Superior de la Universidad y de otro Padre médico, a los que se les sometió a martirio sin lograr de ellos, frases de rencor ni otras palabras que las de perdón para los que les hacían sufrir ferocemente.

El jefe de la checa, un desalmado, Juan Padrós, se jactaba de haber inventado un sistema de muerte, que consistía en quemar a los desgraciados rodeándolos de paja rociada con gasolina. Así sufrían el dolor más largo y ellos veían el espectáculo durante mucho rato.

En un solo día, hicieron más de trescientos fusilamientos entre ellos, el farmacéutico, el presidente del centro carlista, Luis Camoreira y los señores Marín y Segura y varias Hermanas de la Caridad. Este jefe marxista que llegó a contar con la confianza del Gobierno, sin duda por la perfección con que cometía sus crímenes. Disponía de un comité para incautarse de cuanto le apetecía, llevando a cabo incalculables despojos, muchos de ellos del tesoro artístico de Cervera, que ha quedado completamente desvalijado.

Tampoco quedan, por supuesto a pesar de la decantada tolerancia religiosa, ni un altar, ni una iglesia.

Esto es brevemente lo que he recordado del espanto de Cervera, donde, llegada la última hora, los marxistas se llevaron cuanto aún quedaba en tiendas y casas particulares.

Para ello, ahora disponían de unos titulados batallones de recuperación, que con camiones y pistolas roban a mansalva cuanto quieren de los hogares de los amedrentados vecinos. Pero muy deprisa han de robar los rojos si quieren llevarse todo.

Las distancias se acortan y los pasos se abrevian ante este maravilloso ejército, que da cada día un nuevo e impresionante salto. Todo el frente de Cataluña se ha movido hacia el Este, en la jornada de hoy en un afán de victoria, evitando las resistencias que quieren surgir y alcanzados los objetivos señalados por el Manifiesto.

A este propósito, es obligado el elogio hacia el Caudillo que forjó el plan seguido con esa pauta matemática que va devolviendo a Cataluña con paso gigante y se hunden las postreras resistencias y se requiebran esos baluartes enemigos, construidos en dos años de trabajos forzados.

A diario se dan casos pintorescos y no más tarde que ayer, llegaron unos sujetos al puesto de mando de una de nuestras agrupaciones de artillería para comunicarnos: "Mi comandante, los puentes para que no puedan pasar los «facciosos», han sido volados sin novedad". Y esto se lo decían a un jefe que estaba a unos kilómetros de la vanguardia y que había pasado toda su masa allí.

Y pocas horas después, al puesto de un jefe de Batallón se presentaban uno, muchachos de una sección de transmisiones con el encargo de instalar el teléfono, y

mo el jefe se asombrara de que quisieran ponerle un segundo teléfono, pronto se convenció de que se trataba de un grupo rojo, al que sus jefes habían enviado, sin sospechar que la posición podría estar en nuestro poder.

Esa avalancha de que antes he hablado, ha profundizado tanto como ayer, y en el sector del Norte, han ocupado los pueblos de Guardiola, Cabanabona en la carretera que va desde Pons a Calaf, quedando ésta en poder de nuestras fuerzas. Otras unidades han alcanzado los pueblos de Villamajor, Guixona y San Guim de la Plana y, por su flanco derecho, han dejado a la espalda algunos pueblos, entre ellos, Calaf.

Para llegar a este pueblo que es nudo de comunicaciones, esencial entre los caminos que se cruzan en el corazón de Cataluña, ha sido menester hacer una serie de marchas por caminos, y montañas casi intrasitables, que los soldados han recorrido combatiendo y poniendo en fuga al enemigo. Más al Este, otras de fuerzas legionarias, continuaron su progresión y han salvado todos los obstáculos persiguiendo a los marxistas que intentaron fortificarse en algunos reductos y a la caída de la tarde, cuando yo regresaba de Cervera, estaban a las puertas de Igualada, con la única dificultad para su ocupación inminente que la del puente volado.

En los sectores del Sur, las tropas en marcha, asimismo victoriosas, han seguido la persecución del enemigo, arrollándolo donde ofrecía resistencia y han ocupado y rebasado los pueblos de Santa Fé, Bisbal del Panadés y Creixell,

culminando el avance del día con la entrada en la importante ciudad de Vendrell.

Los prisioneros se multiplican por todas partes y como los cabezallas obligan a los milicianos a combatir, el desastre se termina. Así, en uno de los sectores, como opusieran resistencia, además de ser puestos en fuga, se dejaron 238 cadáveres, que hubieron de enterrar nuestros muchachos.

No hay opción. No queda ya posibilidad para defender esta región. Si algún jefe dotado de un alarde de sinceridad se diera cuenta de la realidad del momento, vería que la única solución es la rendición, que, al final, ahorraría sufrimientos. No lo harán; porque los jefes, como antes y como siempre, necesitan disponer de estos últimos días para preparar la fuga con más normalidad. Pero no hallan reposo. Por otra parte, la avalancha no se retrasa. Después de los objetivos decisivos que nuestro glorioso Ejército ha alcanzado, lo más difícil está concluido. La llegada de la Bandera al último rincón de Cataluña y a esa Barcelona que la espera con ardiente fe por sus buenos ciudadanos, es un paso seguro. Y tan así parece que se nos antoja brevísimos. Los restantes españoles que llaman y esperan que, pese a tanto dolor, no perdieron nunca la fe en la Patria, ni en su salvador excepcional, besarán pronto la Bandera del Caudillo. Es a vosotros, españoles de la zona roja, a quienes me dirijo: ¡Arriba los corazones! ¡Y Arriba España! La gran Patria, Una, Grande y Libre, que por méritos extraordinarios del Caudillo está próxima a realizarse.

En el Ayuntamiento

La sesión extraordinaria de anoche

Bajo la presidencia del señor Echánove celebró ayer sesión extraordinaria la Comisión Gestora Municipal. Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se dió lectura por el señor Secretario a un escrito de la Cámara de la Propiedad que hace referencia al proyecto de impuesto sobre balcones y miradores, de cuyo escrito se dió por enterada la Comisión.

El señor Villoria leyó otra carta de la Dirección de Radio Zamora, en la que después de exponer la alta misión de dicha emisora y las cargas económicas de la misma, se ruega una subvención por parte del Ayuntamiento, por tratarse de una obra de fomento de la cultura y de los intereses de la provincia. Sobre esta carta se tomó el acuerdo de suscribir una ficha de socio protector de la referida emisora con la cantidad de 25 pesetas.

La Comisión de Hacienda presentó después una moción sobre paga extraordinaria a los funcionarios municipales, moción que fué aprobada por unanimidad, acordándose hacer esta paga extraordinaria extensiva a los temporeros.

La última tarea de la sesión fué aprobar el presupuesto presentado por la Comisión Permanente, después de la lectura del mismo.

¡Empresarios!

para cumplir la obligación de pago de la cuota inicial durante el presente mes de enero bastará llevar el impreso hecho y presentarlo en una Caja de Previsión o Entidad bancaria.

INFORMACION LOCAL Y PROVINCIAL

Todas las Farmacias
 tienen ya los nuevos sobres de
 2 tabletas de
Doloretas
 suficientes para vencer cualquier
 dolor o indisposición

EL ANTIDOLOROSO IDEAL

Sobre: Pts. 0,60-Cajita de 10 tabletas: Pts. 2,90

Oficina Local de Colocación Obrera de Zamora

AVISO

En cumplimiento de Ordenes recibidas de la Superioridad se pone en conocimiento de cuantas obreras se encuentran inscritas en esta Oficina la obligación que tienen de presentarse desde el próximo lunes, día 23 y hasta el día 31 (inclusive) y de diez a una de la mañana, para rectificar el número con el que figuran registradas bien entendido que aquellas que no lo hicieron durante los días y horas señalados serán excluidas del censo de paradas, perdiendo, por consiguiente, el número y los derechos que pudieran corresponderles.

Al mismo tiempo se hace saber que se ha abierto esta inscripción especial para mujeres paradas, que necesitan o solicitan trabajo.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Zamora 21 de Enero de 1939. (III Año Triunfal).—El Encargado, Ramón Echevarría.

Gobierno Militar de Zamora

El excelentísimo señor general jefe de la VII Región Militar, en la Orden General de la Región del día 14 del actual, dispone lo siguiente:

“Todo militar residente en esta región, con carácter permanente o accidental, cualquiera que sea su categoría y situación, como así mismo el personal civil comprendido en reemplazos movilizables o movilizables, llevará siempre consigo los documentos que acrediten su personalidad y situación militar en que se encuentra, con la obligación de exhibirlos cuantas veces sea requerido a ello por agentes de la autoridad sin excepción, excusa ni pretexto alguno.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento del personal a que afecta”.

Zamora, 16 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—El Coronel Gobernador Militar, C. Morale.

En San Vicente La fiesta del titular de la parroquia

Con motivo de celebrarse mañana la festividad de San Vicente Mártir, en la populosa parroquia de este nombre, se han celebrado esta tarde solemnes Vísperas, a las que han concurrido todos los señores curas párrocos y coadjutores de las demás parroquias de esta capital.

Mañana y para honrar al Santo mártir, titular de la parroquia, tendrá lugar una misa solemne, imprimiéndose a todos estos cultos gran esplendor.

HERALDO DE ZAMORA, apart. 18

Empresarial

La Junta Nacional de Subsidios Familiares pone a tu disposición poderosas facilidades para el cumplimiento de las obligaciones que entran en la ley. Con la entrega del impreso 8 juntamente con la cuota inicial en cualquier centro bancario o Caja de previsión, has cumplido tu obligación en este mes de enero. Si tienes cuenta corriente de la orden de pago a tu banquero!

Servicio Nacional de Propaganda y Delegación de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Departamento de Ediciones

Ramón Serrano Suárez, siete discursos, un volumen de 140 páginas en octavo, marquilla, precio 5 pesetas

Se recogen en este libro los discursos pronunciados por el Excmo. señor Ministro de la Gobernación, desde su toma de posesión en Valladolid hasta el día

Higinio París Eguilaz.—El Estado de la Economía Política, Economía Totalitaria. Un volumen en cuarto de 400 páginas, precio 12 pesetas, el primer ensayo serio para trazar la doctrina económica del nuevo Estado.

En breve aparecerá “Arriba”, producción fascimil del semanario de la Falange, un volumen de 150 páginas en folio, Precio 12 pesetas.

Pedidos en todas las Librerías y en la Editorial Nacional, Orueta 2, Bilbao.

Compañía Nacional de los Ferrocarriles del Oeste de España

RELACION de las expediciones que se han recibido en esta Estación en el día 21 y de las cuales se da aviso de llegada en la forma que previene la Real orden del primero de febrero de 1887, para cumplimiento del artículo 133 del Reglamento de Policía de Ferrocarriles:

J. Roldán, cerveza
 V. F. I. Sánchez, bellotas
 Campsa, grasa
 Jefe 5.ª Sección, creosota

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Comisión de Requisa de Chafarra

EN ALCANICES

El camarada jefe de Falange de Alcanices obsequió con la comida a los soldados que recogieron la chafarra, por lo que esta Comisión le hace presente su gratitud.

MUELAS DE LOS CABALLEROS

Respecto a Muelas, cabe repetir lo anterior exactamente.

EN VILLARDECIERVOS

En Villardeciervos fué el señor alcalde el que cumplió el deber cortés de atender a los soldados.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Cartas por Avión

Registro Civil

NACIMIENTOS
 Antonio Pedrero Yéboles
 Enrique-Marcial-Julio Rivera Hernández

Del Ayuntamiento

La sesión de esta mañana

Esta mañana, a las doce se reunió nuevamente la Corporación municipal, la cual aprobó el cierre definitivo del alistamiento de mozos comprendidos en el reemplazo del año 1941.

SE NECESITA

Mecánico Dentista, bien retribuido, para gabinete en Burgos.

Dirigir las ofertas con condiciones y referencias a Publicidad “Avance” Plaza Mayor, 18. Burgos.

HERALDO DE ZAMORA, apart. 13

CRONICA AGRICOLA Alimentos de los animales

Dejamos el tema en la crónica de ayer hablando de las semillas de las plantas oleaginosas para alimento de los animales.

Los residuos que se obtienen después de extraído el aceite de estas semillas, se aplican también a la alimentación de los animales, recibiendo el nombre genérico de tortas. Las tortas de linaza y las nueces, son buenas para el mantenimiento y engorde de los ganados; pero es preciso emplearlas con mucha discreción y prudencia, administrándolas en pequeña cantidad, molidas y disueltas en agua fría, o tratadas por el agua caliente. Las tortas de las semillas de amapola, son muy estimadas para el engorde; las de colza se consideran favorables para la secreción de la leche; las de sesamo se emplean con buen éxito para ambos objetos; las de cañamones y hayucas, usadas en proporciones excesivas, pueden producir diarrea a los animales.

Y vamos con las harinas y salvados. Las harinas son muy nutritivas, mas que los granos y semillas de que proceden, pero su acción sobre la economía animal varia según su especie. La de trigo, poco usada para alimentar los animales domésticos, conviene a las hembras preñadas en los últimos días de la gestación, a las que crían y están extenuadas, a los animales jóvenes que necesitan desarrollar el cuerpo, y a los de cebo. La de algarrobas y alverjas, es excitante y resolutive; la de linaza tiene mucho valor nutritivo y engorda mucho a los animales; las de cebada y centeno son refrescantes. Ordinariamente se administran desleídas en agua.

El valor nutritivo del salvado varia según que la harina se haya apurado mas o menos y sus efectos en los animales son buenos o malos, según la forma en que se les administra. Si se les da seco, pueden determinar indigestiones muy graves; así es que es mejor mejorarlo antes. Para que sea refrescante es preciso añadir mayor cantidad de agua.

Se da el salvado al ganado lanar y a las cabras, de dos maneras: mezclándolo con granos secos o mojados y en unión con materias herbáceas formando pasta. En esta última forma sirve para alimentación de aves.

Véamos ahora los frutos secos, que

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

ORGANIZACIONES JUVENILES Delegación local

En el alborar del sol esplendoroso de la paz; cuando ya presentimos la vuelta de las banderas victoriosas y vemos llegarse hasta vosotros, Pelayos, Flechas y Cadetes, a vuestros hermanos, para hacerlos entrega de ellas y exigiros sigais llenándolas de gloria en la construcción del Imperio Español que ellos con su sangre comenzaron, nosotros, los que llevamos ante Dios y ante la Patria la honda responsabilidad de vuestra irreflexión frivolidad e indisciplina os incapacite para misión tan sagrada y no sepais sostener dignamente en vuestras manos esas banderas tan fuerte mente enaltecidas por la sangre bendita de tanto héroe. Por eso os brindamos un nuevo esfuerzo de nuestra parte, os damos de nuevo la consigna, para el trabajo solo necesitamos vuestra asidua cooperación.

En nuestras manos están las más severas sanciones; pero creemos que su aplicación sería la manifestación más clara de la falta de espíritu, y como os conocemos y sabemos que pensais y sentis muy hondo de España, del Caudillo y de la Falange, estamos seguros que no nos veremos precisados a hacer uso de ellas; pero si vuestra conducta así lo mereciera, puesta solamente nuestra mirada en el bien de la Organización, sabríamos aplicarla con mano firme y justiciera.

En uno solo debéis de faltar asiduamente a vuestras clases de formación. No olvidéis que el verdadero espíritu de la Falange os hace mirar todas las órdenes de vuestros jefes y todos los actos de vuestra vida con entereza, valor y disciplina de verdaderos actos de servicio.

Espero comencéis demostrando vuestra alteza de miras y amor a la Organización acudiendo el domingo a las nueve de su mañana, a vuestro Cuartel, Martín Alvarez Hernandez, (San Andrés, 42) para asistir a la Misa obligatoria.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Zamora 20 de enero de 1939.—III Año Triunfal de la Era Azul.—El Capellán de O. J.—V.º B.º El Delegado de O. J.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

RIPIOS

Marcha triunfal

Marchan las tropas de FRANCO con impetu arrollador por la región catalana; y FRANCO, el libertador va poniendo en todas partes nuestro glorioso pendón encarnado y amarillo que la tierra dominó, pues de España en los dominios nunca se ocultaba el sol.

Van los soldados de España con entusiasmo y valor, conquistando, palmo a palmo el territorio español. De nada sirvió a Vizcaya su famoso cinturón, pues lo mismo que unos zorros hecho pedazos quedó y en Bilbao, como en Asturias el invicto FRANCO entró e igual que en otras regiones puso el santo pabellón.

Ahora triunfa en Cataluña, donde fué, siempre triunfó y ya están en Barcelona esperando el colofón de esta brillante jornada.

Pronto se verá a Colón en su estatua sobre el puerto enarblando el airón rojo y gualda, la bandera que la Historia nos legó y que conquistó ambos mundos como a Cataluña hoy.

A EMEGE.

La fiesta de San Ildefonso

Solemne función religiosa

Continuando una piadosa y tradicional costumbre, Zamora celebrará el día 23 la fiesta de San Ildefonso, Arzobispo de Toledo y Patrón de Zamora, cuyos restos se conservan en la iglesia arciprestal que lleva el nombre del glorioso Santo.

Por la mañana y en citada iglesia tendrá lugar la misa solemne con sermón que predicará el elocuente orador sagrado don Manuel Jambina Salvador, capellán del Excelentísimo Ayuntamiento, y a esta solemnidad asistirá la Corporación municipal en pleno, presidida por el señor Alcalde, con la bandera de la ciudad, la Enseña Bermeja, y asistiendo también los maceros.

Durante el resto del día y hasta las primeras horas de la noche, se pondrá a la veneración de los fieles la reliquia del Santo Arzobispo de Toledo y nuestro patrono para que pueda ser adorada.

Ayuntamiento

En la primera sesión que celebre la Corporación municipal, se tratarán los siguientes asuntos del Orden del Día:

1. Relaciones de jornales y materiales para obras por administración.
2. Solicitud de don Andrés Tamame, para construcción casa en Avenida de P. Francia; ídem de don Tomás Vega, sobre reparación casa, calle S. Torcuato 5; ídem de don Marciano Fernández, para ampliación, calle Héroes de Toledo; ídem de viuda de don Higinio Merino, sobre aumento piso en Héroes de Toledo; ídem de don José María Cid en calle de San Bernabé 2.
3. Ídem de doña Dionisia Rodríguez, sobre apertura huecos en número 3 C. Hiniesta; don José Ferrero, sobre ídem, ídem y acometida al alcantarillado en Santa Ana 6.
4. Ídem de don Cándido Calvo, sobre acometida de agua en Avenida del Generalísimo Franco 12; ídem de don Cipriano Barba, sobre ídem, ídem en Puerta Nueva (huerta); ídem de doña Elisa Crespo, sobre ídem, ídem en Puerta Nueva (huerta).
5. Ídem de don Daniel Salvador, sobre colocación de lápida en sepultura Cementerio.
6. Solicitud de don José María Cid, figura en el número 2 (Construcciones).
7. Informe del señor Arquitecto, sobre moción de la Comisión de Fomento referente a aceras en A. Víctor Gallego.
8. Aceptación del padrón del arbitrio sobre Inquinato, para 1939.
9. Cuentas de cédulas personales correspondientes al año 1938.

Variaciones de la ciudad

De diversos puntos de la región han comunicado a esta ciudad que los afluentes del Duero se han desbordado inundando carreteras, caminos de hierro, campos de labor y hasta pueblos enteros. El nivel del río Duero crece en esta capital por momentos de manera extraordinaria y amenaza también (con desbordarse) de un instante a otro.

La hora de las avenidas se ha adelantado, primero por las copiosas nevadas que cayeron en el pasado mes de diciembre y después por las pertinaces lluvias que han comenzado hace quince días y no han cesado aún ni le van vías de terminar.

El tiempo se ha templado y los días se han tornado más sombríos que nunca.

La hora de las inundaciones se ha adelantado en más de un mes, como si con esta anticipación quisiera la Providencia prepararnos una primavera llena de sol y de presagios. Y deducimos este tiempo magnífico para marzo y abril para nuestra gran Semana Santa, porque el régimen de lluvias se ha adelantado más de la cuenta. No parece sino que los ríos quisieran hacer el desquite del estiaje a que los redujeron los calores secos del verano último pasado. Entonces tememos que se extinguieran y se despertó por ellos nuestra lástima. Ahora, en cambio, tememos que se desborde nuestro Duero, estamos en riesgo contra sus aguas arrolladoras, que como las fiordas marxistas nada respetarían y todo se lo llevarían por delante.

Que no sea así y que la primavera sea como la soñamos y como la presentimos con flores y con banderas victoriosas...

Aumento de tarifas

París.—Los autobuses de Barcelona están colectivizados. De ellos se «incautaron» buenamente los sindicatos en los primeros días de la revolución. La red viene siendo explotada por los libertarios de la C. N. T.-A. I. T. El fracaso de la explotación es enorme. El material está en pésimas condiciones, no se entretiene. Los coches son escasos. El sindicato anarquista en un anuncio que publica «El Diluvio» del 8 recurre al viejo remedio burgués de aumentar las tarifas y reducir la extensión de los trayectos. Pero el «comité obrero del control» no puede ocultar su desilusión y confiesa que «el servicio es malo y el resultado de la explotación es francamente deficitario».

En vísperas de la liberación de Cataluña es bueno consignar este fracaso definitivo de una de las explotaciones colectivizadas por la economía libertaria.

Tres Requetés prisioneros llegan a nuestra zona

Pamplona.—Se ha recibido la noticia de que ha logrado huir del territorio rojo el requeté de Peralta, Jesús Lezaun, voluntario del 19 de julio, perteneciente al Tercio de Doña María de las Nieves, que cayó en poder de las fuerzas marxistas en las operaciones del Ebro. Con este muchacho consiguieron también llegar al territorio nacional otros dos requetés, uno de ellos de Burgos y otro de Carcastillo, que también estaba prisionero de los rojos.

Lo sorprendente del caso es que estos muchachos consiguieron fugarse una madrugada, precisamente cuando sus guardianes tenían ya orden de fusilarlos, pues en ningún momento habían ocultado que eran combatientes voluntarios del Caudillo Franco.

Cuando entraron en territorio nacional, se encontraron con unos desconocidos a los que preguntaron con cierta discreción de dónde eran, y al contestarles que de zona liberada recientemente por las fuerzas españolas los tres muchachos evadidos se abrazaron a los desconocidos desarrollándose una escena impresionante.

En Peralta la liberación de Jesús Lezaun ha producido enorme alegría, pues incluso su familia le contaba ya como una víctima más de la ferocidad roja. Se espera con gran ansiedad la llegada de este muchacho.

Secretamente Negrín ha ido a París

Farmacias de guardia

El domingo, estarán abiertas al público las siguientes:
Farmacias de los señores M. Muñoz, M. Flores y Ballesteros.
Apertura: Ocho y media de la mañana.
Cierre: Nueve de la noche.

Gobierno Militar de Zamora

Para comunicarle un asunto de su interés se ordena la urgente presentación en este Gobierno Militar, del sargento don José María Fernández García.
Zamora, 10 de enero de 1939.—
III Año Triunfal.

Utilizad el Correo Aéreo

Ayuntamiento de Villaralbo

ARRIENDO DE PASTOS DE ESPIGADERO Y HOJADERO

El próximo día 3 del mes de febrero del corriente año a las once de la mañana tendrá lugar en esta Casa Consistorial la subasta del aprovechamiento de los pastos de espigadero y hoja de viña de este término municipal.

Lo que se hace público para que llegue a conocimiento de cuantas personas deseen tomar parte en la subasta del mencionado aprovechamiento, por quienes podrá ser examinado el Pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento todos los días laborables, de nueve a una, hasta el anterior a la subasta, a la cual se verificará por pujas a la mano, no admitiéndose posturas que no enbren el tipo señalado.

Los licitadores presentarán su cédula personal y el resguardo de haber consignado en la Depositaria Municipal el diez por ciento de la cantidad señalada como tipo para la subasta del aprovechamiento de referidos pastos.

Villaralbo, 12 de enero de 1938.—
III Año Triunfal de la Era Azul.—
El Alcalde.

Cruz Roja Española Asamblea Provincial de Zamora

Mensajes depositados en la oficina de esta Institución por ignorarse el paradero de los destinatarios:

De María Carretero Sánchez, de Almería, para Eduardo Baños Carretero de Zamora.

De Paquita SaIdaña Salinas de Valencia para Antonio SaIdaña SaIdaña de Zamora.

De Virginia de la Fuente Tivenis, (Tarragona), para Marcos Villarejo, (Zamora).

De Carmen Pico Cruz, (Barcelona), para Germán González González, (Zamora).

Juan José Rodríguez de Tiana, (Barcelona), para José Rodríguez, (Zamora).

De Manuel Alfonso, (Valencia), para Teresa Alfonso de Zamora.

De Evelio Teijon, (Madrid), para Isidro Fernández, (Zamora).

De Encarna Pellús Clemente, (Murcia), para Ramona Carbajosa, (Zamora).

De Luisa Cañadilla Pliego de Conde, (Toledo), para Teófilo Mora leda Cañadilla, (Zamora).

De Agustín Martínez, (Madrid), para Angelita Martínez de Villanueva del Campo, (Zamora).

De Carmen Mosquero Blanco, (Madrid), para Josefa Muñoz, (Zamora).

De Bonifacia Otero, (Madrid), para Mariano Díez, (Zamora).

De María Oimós, (Madrid), para Vidal López Dueñas y Celia López Dueñas, (Zamora).

De Angela Martín, (Madrid), para María Martín, (Zamora).

De Clara Blanco, (Madrid), para Concepción Blanco, (Zamora).

De Cándida Abril, (Madrid), para Elisa Esteban de Villar de Sayago, (Zamora).

De Carmen Gabriel, (Madrid), para Rosa González, (Zamora).

Zamora, 20 de enero de 1939.—
III Año Triunfal.

La ESPAÑA justa y cristiana de nuestros afanes, pide para su liberación todo el Quien niega su ORO a ESPAÑA mientras otros le dan su vida o la de sus hijos, es español.

Bajo las águilas romanas

Menenio Agrippa era un patricio de los primeros tiempos de la República romana que sucedió al período de los siete Reyes de Roma. Sujetos los pueblos rebeldes, concluida la paz con Persena, vencidos los Sabinos y los Volscos, sometidos enteramente los latinos cerca del lago Regilo, eran los romanos, por las continuas victorias muy poderosas fuera de sus confines; pero... ¡habían perdido la paz interna!

Los plebeyos estaban descontentos de los patricios que eran los dirigentes únicos y despóticos de las tierras y del poder público. El pueblo, después de haber amenazado con no acudir a la llamada para la milicia, al ver que la justicia no se obtenía en modo alguno, salió de Roma y acampó en el Monte Sacro, más allá del río Aniene, a tres millas de la ciudad. Era esto en el año 494, antes de Jesucristo. ¡Qué confusión entre los patricios! Aunque algunos querían a todo trance reclamar sus foros, prevaleció sin embargo el parecer de los otros, que enviaron al Monte Sacro a un aristócrata bienquisto ante los plebeyos, a fin de tratar con los mismos, para inducirlos a regresar dentro de los muros de la ciudad.

Este patricio, Menenio Agrippa, supo calmar los ánimos.

Oid cómo habló:

—Un día, los miembros del cuerpo conspiraron contra el estómago.

«Ved—decían las piernas—a ese holgazán que nada trabaja, mientras nosotros estamos obligados a caminar para él obligándole a moverse».

«Identicamente—añadían los brazos—también nosotros nos fatigamos a todo momento por ser útiles a ese aprovechado, que no hace más que nutrirse. Pero hemos decidido ya cesar en el trabajo, y vosotras ¡oh piernas! también debéis permanecer inmóviles».

Y así lo hicieron.

Pero hete aquí, que al cabo de una sola jornada el estómago, sin recibir

alimento alguno, porque piernas y brazos rehusaban caminar y tomar comida, entró en estado de debilidad y completa inanición.

Los miembros del cuerpo, viendo al estómago débil, se alegraron primeramente ante la situación de su enemigo; más al otro día hubieron de arrepentirse, aunque ya tarde, pues al no recibir a través del estómago alimentos, perdieron por entero sus fuerzas, y el cuerpo, con ello, pereció.

He aquí, romanos—continuó el sabio Agrippa—la historia nuestra y la del Senado: los patricios somos el estómago, y vosotros todos los miembros del cuerpo; y si persistís en vuestra conjetura, sufriremos, pero al propio tiempo no será dable socorremos en vuestra indignación, y la República perecerá ciertamente.

Y el pueblo, que tiene siempre buen sentido, comprendió enseguida este lenguaje, consintiendo en regresar a la ciudad.

Esta bella parábola, puede trasladarse a la Lucha Antituberculosa:

El órgano de nutrición higiénica es el Patronato Nacional Antituberculoso y sus Comités Delegados Provinciales; los miembros sois vosotros, los enfermos que recibís en los Sanatorios la lluvia curativa que fertiliza vuestra salud. Ayudad al Patronato, exaltadle, querédle, pues en ello va la vida de vuestro padre que tose, de vuestra madre que adelgaza y se pone cebra, de vuestros hijos, cuya columna vertebral se tuerce como un sarmiento al fuego, de los niños que escapan de las tenazas del bacilo de Koch, y de esa legión de hombres, y mujeres y criaturas fantasmales hambrientos de amor y de auxilio médicos que sólo deben existir en dibujo de Gustavo Doré o en los círculos infernales que visitó Virgilio por voluntad del cantor del Conde Hugolino.

Los países que quieren estar cerca de Dios, han de poseer gentes limpias de alma y cuerpo.

Secretamente, Negrín ha ido a París

Roma.—La noticia de fuente británica diciendo que el jefe del gobierno de Barcelona ha llegado secretamente a París, es destacada por los periódicos franceses que ponen dicho viaje en relación con las noticias de Ginebra, diciendo que el ministro de Relaciones del mencionado gobierno, Del Vayo, también marchó, con gran secreto a París.

Este último regresó a Ginebra donde debe participar en la segunda sesión sobre la cuestión española, en el Consejo de la Liga.—Stefani.

Banco Español de Crédito
Sucursal de Zamora
Realiza todas las operaciones relacionadas con el **Servicio Nacional del Trigo** facilitando a los agricultores e industriales estos servicios en esta Sucursal de la capital y en todas las establecidas en esta provincia:

Benavente Puebla de Sanabria
Bermillo de Sayago Toro
Fermoselle Villalpando
Fuentesauco Zamora

SUCURSAL DE ZAMORA
Plaza de Sagasia, número 24
(ESQUINA A SAN GIL)

CARTELERA DE LA EMPRESA
CANVICENTE

NUEVO TEATRO TELEFONO 1315
Hoy Sábado: Butaca, 1'60 y 2 ptas
A las 4'30, a las 6'45 y 10'15
ESTRENO de la producción española CIFESA
España Heróica
¡SENSACION!

Teatro PRINCIPAL TELEFONO 1323
Mañana: Butaca 1'60, y 2 ptas
A las 4'30, a las 6'45 y 10'15
ESTRENO «FILMS»
Alta Escuela
Intérpretes: Rudolf Foster y Angela Salloker
El próximo Martes: **DEBUT DEBUT**
Compañía de Comedias cómica **FERNANDEZ-BURGAS**
Primera actriz: **OLVIDO RODRIGUEZ**
Primer actor director: **JUAN CALVO**

Actividad diplomática de Italia El viaje del Conde Ciano

Roma.—La entrevista del conde de Ciano con Stoyadinowitsch continúa reteniendo la atención de los periódicos italianos. Subrayan los círculos políticos que el viaje del ministro de Asuntos Exteriores de Italia a Yugoslavia es un indicio rotundo del deseo de establecer entre la masa yugoslava y el pueblo italiano un periodo de paz y total definitiva comprensión.

No te dejes vampirizar por tu catarro tuberculoso. ¡Cortale las alas, ingresando en un Sanatorio del Patronato!

INTERVIU SENSACIONAL

¿En qué pararía el mundo sin... la interviu? El periodista especializado en la interviu, circula a través del mundo; penetra en casas y talleres, laboratorios y oficinas, bastidores de teatros y guardarropías de terrenos de deportes e interroga... y toma apuntes.

Por la mañana, al desdoblar el periódico se leen los resultados de 1.001 intervius. Nos enteramos de cómo trabaja el doctor Willem Mengelberg, de cuáles son los libros preferidos de Gréta Garbo, de cómo Henry Ford empezó con sus autos y cuantas cartas Roosevelt, debe leer por día...

bien, debido al método recomendado por la Comisión del Paludismo de la Sociedad de las Naciones, según el cual debe tomarse una dosis diaria de 1 gramo a 1,30 gramos de quinina durante 5 a 7 días para curar el paludismo. Ahora me tomo cada día 400 miligramos de quinina (nada más), de conformidad con las recomendaciones de esta Comisión, y no he tenido más fastidios. Es un producto que me ha inmunizado. En los climas cálidos, contra el paludismo tomo 400 miligramos; en los fríos, contra la gripe, siempre son 200 a 300 miligramos de quinina diarios. Debiera usted hacer lo mismo, es bueno para todos».

Tan luego como alguien ha hecho algo sobresaliente se ve entrevistado. Hácenle todas las preguntas posibles... y algunas más, porque el mundo quiere saber algo de él.

«Lo reflexionaré. Le contesté. ¿Cansado? Nada de eso. Nunca ando menos de 25 millas por día... A veces llevo fácilmente a 30. Y ahora voy a tomar el vapor para ir a Australia»...

No ha mucho tiempo entrevisté a Juan Vujtech. ¿Conocen a aquél chico notable por su perseverancia? En julio de 1927 los periódicos, señalaban que acababa de tomar un resollución tan extraña como audaz: que iría dar la vuelta al mundo a pié y... empezó su viaje. Estamos en 1938 y Vujtech ha andado ya 80.000 millas. Le he encontrado en Africa del Sur y he logrado hablar cinco minutos con aquél globetrotter sensacional.

Juan Vujtech ha continuado su viaje... a pié, alrededor del mundo...

«¿Y cómo está su salud?»—Le pregunté.

«A fé mía, en ninguna parte he tenido que preocuparme por eso, todo ha ido al pelo, enténdalo bien. Como es natural, se pilla un resfriado de vez en cuando... Es que no sólo se da la vuelta al mundo, ¿verdad? En Egipto la malaria logró detenerme durante algún tiempo, pero todo eso se acabó y... de veras, enténdalo».

«A fé mía, en ninguna parte he tenido que preocuparme por eso, todo ha ido al pelo, enténdalo bien. Como es natural, se pilla un resfriado de vez en cuando... Es que no sólo se da la vuelta al mundo, ¿verdad? En Egipto la malaria logró detenerme durante algún tiempo, pero todo eso se acabó y... de veras, enténdalo».

A nuestros suscriptores

Por reciente disposición del ministerio del Interior, los suscriptores de los periódicos diarios deberán también abonar un recargo de cinco céntimos en el precio de los ejemplares correspondientes a los L U N E S. Este recargo lo haremos figurar en los recibos de la próxima mensualidad, para hacer entrega de su importe en la Subdelegación provincial de Prensa una vez efectuada la cobranza.

El mismo recargo habremos de hacer en cumplimiento de la mencionada disposición, a todos nuestros suscriptores de provincias y del extranjero.

«El artículo 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes que de esta Sección «han cumplido ya», dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados».

CLINICA MEDICA
Enfermedades del aparato digestivo
FRANCISCO PASCUAL TASCÓN
Rayos X - Rayo Ultravioleta - Diatermia - Corrientes
Consulta diaria de once a una y de cuatro a seis.

VINO NUEVO SUPERIOR—Se despacha de 11 a 1 y de 4 a 8, en la bodega, Carnicerías número 1, al precio de 9 pesetas los 16 litros, libre de derechos.

Sección de Anuncios Económicos

MANUEL BELLIDO GARCIA
Médico y Odontólogo
(Sucesor de J. Jaramillo)

● CONSULTA de 10 a 2 y de 5 a 7

Ramos Carrión, 24
Teléfono N.º 1408
Zamora

A nuestros suscriptores

En virtud del aumento del precio de los periódicos en cinco céntimos los LUNES, nos vemos obligados a aumentar nuestras tarifas de suscripción en 75 céntimos, 1'50 pesetas y 2'75 pesetas por trimestre, semestre y año, respectivamente.

Rogamos a cuantas personas nos giren por suscripción tengan en cuenta dicho aumento.

SE ARRIENDA
En junto o en parcelas, en término de esta ciudad y pago de Santa Cristina, 32 fanegas de tierra.
Para tratar, Carnicerías, 1.

SE ARRIENDA
Una panera y un huerto, en Barrios Bajos de esta ciudad.
Informes en esta Administración.

SE VENDE
En muy buenas condiciones un camión «Ford», moderno, 8 cilindros.
Para informarse: Flores de San Pablo número 2, piso primero.

¡Zamoranos! No retengáis vuestras joyas y monedas a ESPAÑA «la hacienda y la vida se han de dar». Se libertad y su grandezza así lo exigen.

SE ARRIENDA
dos almacenes en condiciones para garage.
Carretera Estación, 26 mo, y calle de la Libertad el otro.
Razón, viuda de Manuel Rodríguez, Carretera Estación número 10.

Certificado de Penales
es necesario para las licencias de caza y uso de armas y se adquieren con prontitud y ECONOMIA, en la

Agencia de Negocios
— DE —
TOMAS CALVO
San Torcuato, 63 ZAMORA

Doctor Velasco
RAYOS X
RAYOS ULTRAVIOLETA
DIATERMIA - CORRIENTES
Ha trasladado su Clínica a
Avenida de J. A. Primo de Rivera, 2, pral.
Consulta: de 10 a 12 y de 4 a 6.
Teléfono, 1587.

HUESPEDES
Se admiten casa particular, muy cerca del Instituto.
Razón en esta Administración.

REPUESTOS PARA ARADOS OLIVER
de todos los tipos. Calidad superior. Buena presentación. Se envían muestras contra reembolso. Arados de todos los sistemas. Dirigirse a Feliciano Ortega Colombara, apartado 58, Palencia.

La ofensiva de Cataluña, dice el Caudillo, alcanza sus puntos más culminantes en estos momentos

Francia se abstiene de intervenir en los asuntos de España

Roma.—Los periódicos, aún subrayando en correspondencias de París que el Gobierno francés ha decidido abstenerse de intervenir en España, observan que 310 diputados franceses han firmado un manifiesto a favor de los rojos españoles y que si éstos apoyasen la política de intervención abierta, el Gabinete Daladier podría correr el riesgo de ser vencido.

Por eso el corresponsal en París de "Il Messaggero" prevé que Daladier y Bonnet darán a los diferentes grupos que reclaman ayuda inmediata y numerosa a Barcelona, libertades para una "no intervención" como en los tiempos de los Gabinetes Blum.

Por otra parte, "Popolo di Roma" en su editorial, hace resaltar que la llamada no intervención francesa en España, seguida por el Gabinete Daladier, no es más que una hipocresía, porque el tránsito y el aprovisionamiento de armas y municiones y toda clase de material de guerra con destino a Barcelona, continúa regularmente, como se ha demostrado documentadamente a menudo por el periódico "Action Française", sin que jamás haya sido denunciada. El periódico denunció además, con todo detalle, el aprovisionamiento de energía eléctrica que las fábricas del Estado francés hacen a Cataluña, tráfico que recientemente ha sido intensificado.

Se suicida un hombre de cien años.

Nueva York.—El químico Arold Watkins, que había lanzado al mercado un elixir panacea que causó la muerte a 67 personas, se ha suicidado en la prisión de Bristol Tennessee.—Stéfani.

Se habla de rendición.

París.—Comunican de Barcelona a "Le Matin", que los jefes rojos, alarmados por el fulminante avance de las tropas nacionales, proyectan huir a Alicante, dispuestos a tratar desde allí, de su rendición.—Stéfani.

Una revuelta en un correccional.

París.—Ayer noche se produjo en la Casa de corrección de Anians, cerca de Montpellier, una nueva revuelta. A la hora de la comida varios reclusos que se quejaban hacia tiempo de la mala calidad de la alimentación, arrojaron sobre los vigilantes platos, cubiertos y botellas.

Gracias a la intervención y persuasión del director, un centenar de los revoltosos marcharon a los dormitorios, pero otros 24, después de destruir muebles e instalaciones eléctricas, con martillos saltaron el recinto, huyendo del establecimiento.

Avistada la Policía, se dió caza a los fugitivos, a lo que contribuyeron los habitantes armados de fusiles y garrotés, no lográndose capturarlos durante la noche. Esta mañana se ha reanudado la busca.—Stéfani.

El Consejo de Ministros de ayer La amplitud de la gran ofensiva de Cataluña, que en estos momentos alcanza su grado culminante

Con objeto de reforzar los ingresos se reforma el régimen del subsidio pro combatientes

Se nombra presidente de la Diputación de Barcelona

BURGOS.—Se ha celebrado Consejo de Ministros bajo la presidencia de S. E. el Jefe del Estado.

El señor ministro de la Gobernación facilitó a la salida la siguiente referencia a los periodistas: "S. E. el Generalísimo ha informado al Gobierno con gran amplitud sobre la victoriosa ofensiva de Cataluña, que alcanza su punto culminante en estos momentos. Hizo notar cómo estas magníficas victorias de ahora en tierras catalanas son la cosecha de anteriores esfuerzos, menos brillantes, pero no menos decisivos. Señaló también el fracaso rotundo enemigo en los frentes del Centro y del Sur. En su consecuencia, la situación militar actual fué apreciada en términos de máximo optimismo. A continuación se han examinado los problemas de mayor actualidad, tanto de política exterior cuanto los de política interior.

El Consejo de ministros ha examinado con todo detenimiento los importantes problemas que plantea la ocupación y restablecimiento de la vida civil en los grandes núcleos de población que se están liberando. A este efecto, el Jefe del Estado ha se un llamamiento a todos los españoles para que generosamente contribuyan a los servicios de auxilio a poblaciones liberadas.

Ha sido aprobado un Decreto del ministro de la Gobernación, reformando el régimen actual del subsidio

pro combatientes, con objeto de reforzar ingresos.

Otro de Industria y Comercio, sobre atribuciones y competencias del servicio de abastecimientos y transportes.

También se ha aprobado una Orden del Ministerio de Organización y Acción Social, estableciendo normas para la liquidación del Subsidio Familiar en empresas de determinadas características.

Y finalmente, se han aprobado varios expedientes de concesión de créditos y otros de concesión de libertad condicional".

Ha sido nombrado fiscal de la Audiencia Territorial de Zaragoza don Pedro de la Fuente Pertegán.

NOMBRAMIENTO DE PRESIDENTE DE LA DIPUTACION DE BARCELONA

Después de facilitar la referencia de lo tratado en el Consejo el ministro de la Gobernación, señor Srano Suñer, conversó breves momentos con los periodistas, a los que dió cuenta de que había sido nombrado presidente de la Diputación provincial de Barcelona don José María Milá y Camps conde de Montseny, y es posible—añadió el ministro—que mañana les pueda facilitar los nombres de las personas que constituirán la Comisión gestora de la Diputación y Ayuntamiento de Barcelona.

Interesantes declaraciones de nuestro representante en Inglaterra

Londres.—El "Evening News" publica una entrevista entre el Duque de Alba, representante oficial del General Franco en Londres, y uno de sus redactores.

El periodista preguntó al Duque, qué Constitución adoptará, según él, España.

A esto el diplomático respondió que las Cortes habían sido establecidas en 1188, es decir, veinticuatro años antes de la carta constitucional británica, pero que él creía, sin embargo, que España no volvería nunca al sufragio universal.

El Duque cree más bien el establecimiento en España de un sistema corporativo, que eligiera sus propios miembros para las Cortes.

El periodista inglés hizo notar al Duque de Alba que muchas personas en Inglaterra creen que, en el caso de una victoria del general Franco, Italia y Alemania podrían pedir a España concesiones territoriales, bajo forma, por ejemplo, de cesión de las islas Baleares o al menos de la cesión de bases submarinas y aéreas.

El Duque respondió a esto que jamás España cedería una pulgada de su territorio.

El corresponsal del "Evening News" planteó a continuación la cuestión de la participación italiana en el conflicto actual. El diplomático, haciendo un paralelo con la guerra de Napoleón en España, respondió:

"Ustedes se han preguntado por qué Inglaterra envió a su futuro duque de Wellington a España, para combatir a los franceses? Fue evidentemente porque la Gran Bretaña no podía permitir que España llegase a ser la fortaleza de Francia.

Hoy Italia estima que ella no puede permitir que España llegue a ser una vanguardia de Moscú. El General Franco ha insistido sobre esta guerra".

Por último, el redactor del "Evening News" preguntó cuanto tiempo creía que duraría la guerra.

El Duque respondió a la manera del mariscal Foch:

"En los asuntos de guerra Dios se reserva a sí mismo el papel principal".

Y concluyó con las frases del mariscal: "Nosotros estamos en la actualidad mucho más cerca del fin que no al principio".

Un voto de confianza al Gobierno Francés

París.—Ha continuado el debate en la Cámara francesa sobre la política exterior con una interesante intervención de Bonnet, el cual hizo alusión en su discurso a las palabras del ministro de Negocios Extranjeros polacos, quien ha manifestado que la amistad de su país con Francia era una de las bases de la política exterior de ambos países.

Después de la primera sesión los grupos radicales se reunieron para tomar acuerdos en torno a este debate amplio de la política exterior. Dicho grupo acordó la presentación de un voto de confianza al Gobierno Daladier, después de terminado el debate.

El sorteo de la Lotería Nacional

Burgos.—El resultado del sorteo de la Lotería Nacional, celebrado esta mañana ha sido el siguiente:

Números	Poblaciones	Premios				
4.508	Granada	150.000				
36.359	Sevilla	90.000				
31.957	Huelva	70.000				
1.768	Santiago de Compostela	40.000				
Premiados con 3.000 pesetas						
35.359	31.718	27.574	20.389	12.915	27.109	35.333
13.110	26.895	16.356	38.991	3.468	26.767	3.629
22.827	29.011	29.945	38.411	1.136	36.094	

LOS PASADOS TEMPORALES Se ahogan dos hombres en un arroyo Decrece el Duero notablemente El Guardia Civil heróico

Aun cuando el tiempo continúa con tendencia a llover, es lo cierto que el nivel de todos los ríos de la provincia ha descendido notablemente incluso el del río Duero, que desde la noche de ayer a esta tarde, puede calcularse en metro y medio el descenso de sus aguas, por lo cual ha desaparecido el peligro de toda inundación, pues las aguas comienzan a bajar, retirándose de los lugares que habían invadido.

Anoche en la carretera de Madrid a La Coruña, y por efecto del desbordamiento del Esla se hundió un grupo de tajos que quedaron reblandecidos por la humedad, interceptando el paso por dicha carretera, avería que en estos momentos ya está reparada.

También y con motivo de las pasadas inundaciones, permaneció cortada la comunicación con la carretera de Astorga a Puebla de Sanabria, por haberse desprendido un puente a consecuencia del desbordamiento de unos de los ríos de aquella región.

A pesar de cuanto hemos dicho, relativo a no haberse registrado gracias personales producidas por la inundación, hoy nos enteramos de que en las inmediaciones del pueblo de Olmo de la Guareña y en el límite de esta provincia con la de Salamanca, tres rampesinos, que tra-

ron de pasar con un carro el arroyo denominado "Mazores", en el lugar llamado "La Carolina", y cuyo arroyo va a desembocar al Guareña, el carro fué arrastrado por las aguas, muriendo dos de los que lo ocupaban, y salvándose el otro, conocido por el apodo de "El conejo". Las mulas aparecieron ahogadas también, y el carro quedó a varios metros del cauce del arroyo.

Estos tres individuos eran vecinos del pueblo de Tarazona, de la provincia de Salamanca.

Uno de los mozos de labranza que ha perecido en esta desgracia, deja siete hijos.

Hoy ha estado en Zamora el guardia Civil, afecto a las oficinas de Benavente, Pascasio Rodríguez Romero, el que como ya saben nuestros lectores, durante las inundaciones pasadas, con gran desprecio de su vida y valiéndose de una artesa y unas cuerdas, salvó a una familia, compuesta por el matrimonio y dos niños.

Este heroico servidor de la nación ha sido felicidísimo por sus jefes y compañeros y también nosotros, hemos tenido ocasión de estrechar su mano y felicitarle efusivamente por su abnegado comportamiento, el cual ha de encontrar en su día la merecida recompensa.

OTRA JORNADA VICTORIOSA Nuestros soldados han rodeado y rebasado una importante población de Cataluña

Servicio especial de HERALDO de las cinco de la tarde

Impresión de la jornada

No hay que dudar que durante la jornada de hoy, ha continuado el avance de nuestro Ejército en tierras de Cataluña. Tal y como terminó ayer nuestro Parte Oficial, que dió prouidida en la mente de todos una incógnita; que desde hace días constituye una obsesión: Igualada.

Este magnífico pueblo barcelonés podía haber estado en nuestro poder hace quizás algunos días. Se trataba de un objetivo sentimental de gran importancia, pero un rescate prematuro podría costar vidas muy estimables.

A esta hora ha proseguido la ofensiva y cuando se redactan estas líneas se carece de noticias de líneas alcanzadas.

Por la crónica de "Spectator", los españoles supimos anoche que nuestras tropas estaban a las puertas de Igualada. En límites de la escisión de pueblos, los soldados abandonaron sus posiciones por el temor a una envolvente con sello de urgencia, y se replugaron al interior.

Durante la noche ha continuado la lucha a distancia. El ataque a la ciudad que en línea recta no dista de Barcelona más de 45 kilómetros, se ha hecho partiendo de Prat del Rey, Aguiló y Santa María, principal mente. Nuestras tropas han terminado la maniobra a mediodía de hoy,

rodeando de una importantísima capital por el Este, y rodeada por el Norte y Sur.

Para llegar a la conclusión de este plan, se tomaron previamente algunos caseríos y posiciones importantes, y varios pueblos, descendiendo por el Valle de Riera—Odema hasta las inmediaciones de Vilanova del Camí, con lo cual quedaba cortada la salida de los milicianos que defendían la importante capital a que antes nos hemos referido.

A primeras horas de la tarde las fuerzas iniciaban un movimiento convergente mientras que vencían todas las resistencias enemigas que hasta ahora van siendo desbordadas.

Por el sector del Sur, con muy buen tiempo, las divisiones de Navarra y el Cuerpo del Ejército marroquí avanzan por la provincia de Barcelona y en las primeras horas de la mañana conquistaron también diversos pueblos.

Vendrá la paz cuando, entre todos los españoles ganemos la guerra. La mujer española ganará la paz con sus trabajos en la "Campaña para el abrigo del combatiente". Hoy mismo procurate tu labor en la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales.

Disposiciones Oficiales

Burgos.—El "Boletín Oficial del Estado" correspondiente al día de hoy, publica lo siguiente:

Orden del Ministerio de Obras Públicas, disponiendo el ingreso en el Escalafón de sus Cuerpos respectivos de los funcionarios que pasan a ocupar las vacantes existentes en situación de supernumerarios.

También publica otra orden de Justicia, con nombramiento de personal.

Ataques a la política de Chamberlain

Londres 21.—El Consejo de los Trade Unions ha publicado un manifiesto atacando la política de Chamberlain pidiendo a este que dimita para dar paso a un gobierno integralmente laborista con programa de paz, justicia y libertad.

Daladier presenta otra vez la cuestión de confianza

París 21.—Hoy se ha sabido que Bonnet no hablará en la Cámara hasta el próximo jueves, definiendo la política internacional del Gobierno. Daladier presentará a continuación la cuestión de confianza.

El próximo martes, los radicales y radicales socialistas celebrarán antes de la sesión de la Cámara, una entrevista a la que asistirán Bonnet y Daladier.

Nuestros aviones han volado hoy sobre Barcelona

Los aviones nacionales han volado en la jornada de hoy sobre la población de Barcelona, habiendo arrojado gran cantidad de proclamas. Los pilotos nacionales han volado a muy baja altura.

Pueblos de España

EL ESPELT.—Ayuntamiento del partido de Igualada, con ciento cincuenta habitantes.

ODENA.—Lugar de 1.375 habitantes a tres kilómetros de Igualada. Produce trigo, legumbres, etc., y tiene en su término canteras de yeso.

CARME.—Ayuntamiento de 950 habitantes, a diez kilómetros de Igualada.

ARBOS.—Villa de 1.800 habitantes a siete kilómetros de Vendrell y veinticinco de Tarragona. Nudo de comunicaciones, con estación ferroviaria, telegrafo y teléfono.

CLARIANA.—Lugar de 250 habitantes, en el partido judicial de Villanueva y Geltrú, de donde dista 12 kilómetros.

Muere un gran actor de cine

París.—Ivan Mosjoukine, famoso actor de cine, nacionalista ruso fallecido en una clínica de Neuilly, a consecuencia de tuberculosis. El cine sonoro lo sumió en la mayor miseria porque los estudios ya no le daban trabajo. Varios admiradores de este actor, se han reunido para pagar un entierro digno de él.